11月に寄せられました投書・ご意見(「私の提案」等)について、報告いたします。

ご意見等について回答いたします。

妊婦検診でいつもと違う医師に診察 された。不快で、不安だった。妊娠 の経過をしっかりと把握してもらう ためには、同じ医師の診察が必要だ と思う。改善してほしいです。

説明が足りず、申し訳ございませんでした。円滑に診療できるよう、適宜、病棟・外来の医師配置を変替しており、基本的に妊婦検診は交替制による診察となっております。医変更できる場合もありますのできる場合にスタッフにご相談ください。貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。

産婦人科

検査の後、診察を受けるところが、 先生の都合により検査結果の診察が なくなり、また、診察を受けること になってしまった。

大変申し訳ございませんでした。今後は、このようなことがないように 気を付けてまいります。貴重なご意 見をありがとうございました。

耳鼻咽喉科

ナースコールを押してからの対応 (訪室)が遅い。押してから30分待 った。ナースコールで要件を言えない い状態の時もあるが、声がない→急変 件を伝えない)と訪室しない→急変 にだった際はどうするのか?→一度 くらい何もなくても訪室すべきで は?入院してから数日間、医師の往 診がなかったが良いのか?

この度は、ナースコール対応に不安 な思いをさせてしまい、大変申し訳 ありませんでした。ナースコールが 鳴ったら、すぐに訪室すること、ナ ースコールを受けた際は返答がなく ても必ず訪室するよう指導いたしま した。貴重なご意見をありがとうご ざいました。

なお、産婦人科の入院の大部分は、 手術もしくは処置を目的としており、少なくとも手術・処置の前日、 手術・処置の翌日、退院前日に病室 へ伺い診察しております。疑問や不 安がある場合は、医師が訪室し説明 いたしますので、スタッフまでお申 し出ください。

産婦人科、4B

夜、左手首を負傷し、救急医療センターを受診し、骨折していると診断 され、翌日以降に整形外科を受診す るように言われ、かかりつけの整形 外科を受診したのですが、即手術が 必要と言うことで、富士市立中央病 院か富士整形外科に行くようにと紹 介状を渡されました。自分自身が富 士市立中央病院のお世話になったこ ともあるし、労災だったので上司か ら指示もあって富士市立中央病院を 受診しました。しかし、先生の診察 は、即手術をした方がいいけど、う ちではできないでした。手術の空き 状況等でできないのはしょうがない と思いますが、その言い方が冷たく、 はなからやる気がないような言い方 で、正直カチンと来ました。その後、 富士整形外科を受診したのですが、 緊急で手術を時間外で入れてくれ、 迅速に処置してくれました。先生の 物の言い方や対応が、ここまで違っ てしまっては、正直、富士市立中央 病院にはがっかりしてしまいまし た。自分自身がお世話になった病院 だっただけに、残念でありません。 その節は、不愉快な思いをさせてし まい、申し訳ございませんでした。 当院は、他の医療機関では受け入れ られないような重症患者さんの治療 にあたる医療機関であり、手術室は 休みなく稼働しているような状況で あることは事実です。しかし、今回 のように他の医療機関へ受診をお願 いせざるを得ない場合は、当院を頼 ってきてくださった患者さんの気持 ちに寄り添い、言い方や対応には特 に配慮が必要でした。担当した医師 を指導するとともに、当科所属医師 に対しても思いやりのある対応をす るよう指導いたしました。今後も研 修を受講するなどし、スタッフの接 遇向上を図ってまいります。貴重な ご意見をありがとうございました。

整形外科

整形外科で1時間以上受付してから 待たされた挙句、診察は2分程度。 しかもその診察が終わって退室しよ うとしている時に、その先生が別 先生らしき人から怒られている声が 聞こえる。(「それを俺に頼むのはう が違うだろ」「すみません」のような 会話)この病院大丈夫かな、と全体 を通して感じてしまった。

整形外科については、非常に混雑する診療科の一つで完全紹介状制としておりますが、お子様をあやしながら長時間お待ちになることは大変な苦労があったとお察しします。医師の発言についてですが、長時間お待

整形外科

ある看護師のタメロがとても不快でした。その方が担当にならないました。患者はあなたのお友達ではありまるといるのなら、それは勘違いですが、衣類乾燥機の中にほこいが溜まっていて衣類に付いと思いず。掃除をした方がいいと思います。

この度は、大変不快の思いをさせて しまい、申し訳ございませんでした。 「接遇」について、スタッフで振り 返りを行いました。患者さんのお気 持ちに添った配慮に努めていきま す。

4A

1 階男子トイレが臭かった。朝のあいさつ「おはようございます」を積極的に自らしてくる人が少なかった

不快な思いをさせてしまい申し訳ありませんでした。ご意見をスタッフで共有し、気持ちの良い挨拶ができるよう指導しました。ご意見ありがとうございました。

5B

ある看護師さんが明け方、点滴チューブを捻りに来てとても痛かったです。声をかけてほしいです。

この度は、辛い思いをさせてしまい、 申し訳ありませんでした。ご指摘い ただいたことは、当該職員に伝える 接指導しました。また、どのような 時も患者さんの立場になり、処置な 時も患者さんの立場になり、処置な どする時は声をかけてから実施する ように指導しました。貴重なご意見 ありがとうございました。

64

泌尿器科のモニター前の椅子がいつ もいっぱいで内科側の椅子に座って 待っています。内科側の壁にもモニ

11月に寄せられました投書・ご意見(「私の提案」等)について、報告いたします。

ターがあると便利だと思います。

ご不便をおかけし、申し訳ございません。泌尿器科待合スペースの不足、及びモニター増設については、以前より課題として把握しておりますが、他の診療科との兼ね合いや、費用の問題で当面対応が困難な状況です。今後も引き続き検討課題としたます。貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。

システム担当

体格の良い人には、幅が少し狭く感じました。柵があるせいかもしれませんが、少し眠りづらかったです。 あと、有償で良いのですが、wifi があれば、便利だと感じました。

3C、システム担当

金曜4:43、自宅の固定電話の着信。 電話をかけた人に。固定電話に着信がありました。中央病院かりまいで、すごのですが。4:45を過ぎませる。 で、すが。4:45を過ぎませる。 ですが。4:45を過ぎませる。 が、4:45を過ぎませる。 が、4:45を過ぎませる。 が、4:45を過ぎませる。 が、4:45を過ぎませる。 が、4:45を過ぎませる。 が、4:45を過ぎませる。 が、4:45を過ぎませる。 が、4:45を過ぎませる。 が、5:45を過ぎませる。 が、6:45をしたが、 が、7:45をしたが、 が、7:45をしたが、7:45をし

病院からの着信で不安な思いをさせ で不安な思いをした。 まい申し訳ありませんでしただり また、すぐに折り返しを不備があいたがあいけいではでいたがあいけいでででででででいたがある。 連絡者を残すりは、留守電に必まいたは、 連絡者を残すりには、 は、はいた場合には、 ができるようには、 ができるようにすぐ対応できるようにすぐ対応できるようにすが、 での情報共有に努めてまいります。

医事担当

11/28 夕食のご飯に芯がありました。少し減点。

貴重なご意見ありがとうございます。水分量が多少少なかったのかもしれません。ご飯に芯が残らず、おいしく提供できるよう、水分量、蒸らし時間など再確認いたします。

栄養科

入院患者が多く、看護師さんは忙殺されていました。過労が心配されます。配膳とか、患者の搬送とか、できるところから産業ロボットの導入を検討されたい。

ご意見は看護師に対するご心配から いただいたものと推察しておりま す。お気遣い誠にありがとうござい ます。さて、当院は地域の基幹病院 として二次救急を担っており、入退 院が多く看護師等の負担が大きいこ とは認識しております。そのため、 看護師が働きやすく、そして、より 良い看護を提供できるよう、最も手 厚い7対1看護体制(患者7人に対 して看護師1人が勤務する)、昼間・ 夜間の看護補助者の配置、各病棟の 状況に合わせた勤務開始時間の導入 等を実施しております。産業ロボッ トの導入につきましては、看護師の 負担軽減になる可能性があると考え ており、今後、医療現場における口 ボット技術の進化に伴い、多岐にわ たる活用が期待されております。し かしながら、当院には様々な状態の 患者さんがおり、配膳、搬送等にお ける産業ロボットの導入について は、患者さんの安全性を考慮した上 で、慎重に判断する必要があると考 えます。看護師の勤務環境改善につ いては、日頃より検討しております ので、患者サービスの向上を図ると ともに、職員の働きやすい環境を確 保するよう努めてまいります。今後 ともご理解とご協力をよろしくお願 い申し上げます。

人事担当

認知症の本人からは病状が聞けず、 看護師の方に聞いても詳しくわから ず、医師よりご連絡いただく以外に 手立てがないという状況でした。面 会がなかなかできない現状では家族 は不安に思います。

この度は、不安な思いをさせてしまい、申し訳ありませんでした。今後は病棟で検討し、受け持ち看護師が 定期的にご家族又はキーパーソンの 方へ連絡できるようにしていきたい と思います。

3R

モップのお掃除の方は、真ん中だけで、隅の方も隅々お願いしたい!頑 張って!

この度は不快な思いをさせてしまい、申し訳ありませんでした。病院の清掃業務を委託している業者にご指摘いただいた内容を伝え、全ての清掃スタッフに対して適切な清掃実施方法について改めて指導いたします。

施設物品担当

網戸は直した方が良いです。季節外 れの蚊が入ってきました。

この度は不快な思いをさせてしまい、申し訳ありませんでした。ご指摘いただいた現場の状況を確認し早急に対応します。

施設物品担当

12/3 夕食のごはん、食感がネトリとしてうまく炊けていないような。

貴重なご意見ありがとうございます。蒸らし時間を長めに置くと蓋に付いた水蒸気がご飯に入ってしまうことがあります。ご飯の炊き方、盛り付けなど調理工程を再確認し、美味しい御飯を提供できるようにしていきます。

栄養科

6 人部屋なので色々な方がいますが。 隣同士で朝 6:30~8:20、10:30 ~15:00、夜も 20:00 ごろまでず っと話してまして、痛くて我慢して いる方々など術後の方など大変そう でした。

ご意見をいただき、ありがとうございました。患者さんの状態によっては、話し声、物音が辛さに影響することもあると考えます。入院中のるまさんの生活が穏やかに安心して安といきたいと思います。また、同室であるようへの配慮にも気を配ってまります。

看護部

お礼のお手紙をいただきました。

(血液内科、6A)

精神疾患がある私に対して、看護師の皆さんが気にかけてくださり、とても嬉しかったです。病院は怖いイメージでしたが、看護師の皆さんのおかげで、払拭できました。ありがとうございました。

11月に寄せられました投書・ご意見(「私の提案」等)について、報告いたします。

(看護部)

看護師の方々は、大変な仕事の中、 嫌な思いをしたことなど、私は感じ ず、丁寧でした。

(消化器内科、5B)

皆さん明るく仕事をしていますね。 良い、悪いのアドバイスもはっきり 言ってもらえた。先生は何事にも誠 意をもって対応をしてくださり、心 から信頼できました。退院後の検査、 治療の今後を考えてくださっていま す。私自身も気になっていたことな ので、助かります。感謝です。看護 師のチームの方々、笑顔、気さくな 気配り等々。いつどこであっても笑 顔で声をかけてくださいました。気 さくで体調をいつも気にかけてくだ さり、それ以外のことも明るく気遣 いのできる方だと感じました。気弱 な病人にはとても力強かったです。 看護師さんのチームワークの良さ。 優しくしてくれてありがとう。アイ スノン助かりました。点滴針の刺し 方がピカイチ。何の痛さも感じませ んでした。

(泌尿器科)

先生よりご丁寧なご対応をいただき、誠にありがとうございました。 面会制限があり、母の様子を直接伺うことができない中、また、遠方の 家族にとりましては本当に心強く安 心することができました。感謝申し 上げます。

(全体)

大変安心して入院生活を過ごしました。 た。ありがとうございました。

(栄養科)

12/3、昼ご飯はわりにさらりとして 米粒がたっているような食べやしい ごはんでした。完食です。おいしか ったもの。ポテトスープ、クリーム スープ、チキンボール煮、味噌汁、 キャベツのナムル、鶏肉治部煮、全粥 和風ステーキ、フルーツ寒天、全粥 のり佃煮、つみれ煮、チンジャース、さつま芋甘煮、胡麻和え

(4B)

全体に感じがよく、気持ちよく入院 させていただけました。ありがとう ございました。

(呼吸器内科、6B)

ナースコールを押せばすぐ返答、すぐに駆け付けて常に優しい言葉で対応してくださいました。まさにナイチンゲールの精神で真剣に病人に接

してくださり、安心して治療を受けることができました。また、主治医のもと、迅速かつ正確な診察で治療をしていただき、命を助けていただきました。心から御礼申し上げます、ありがとうございました。

(3C)

同部屋入院患者さんの頻繁なナースコールや要望に対する優しさがすごいと思う。早く駆け付け息が上がっている。それでいて明るく接している。1~2年目の看護師さんと聞いた。看護師さんのスキルが高い!入院生活が気持ちよく過ごせました。

(外科、4B、薬剤科、栄養科)

病名発覚より2か月ずっと不安との 戦いでした。外来で先生の説明を震 えて聞き、恐怖と不安の日々でした。 ですが、毎回検査に通っているうち、 私の心は期待に変わってきました。 早く手術をして安心の日々を送りた い。当日も手術室に入り、横になり、 先生方の信頼を胸に臨みました。あ っという間に終わり、病室では白衣 の天使の皆様の優しさの中でまるで 陽だまりの中でした。天使の声に救 われました。眠れないのはみんな同 じ。明日は眠れますよ。その時から 安心してゆったりした気持ちにな り、不安はなくなりました。薬剤師 さん、ありがとう。私の事を本当に 見守ってくれました。すべての看護 師さん、明るい声と笑顔。本当に元 気をいただきました。食事も毎食お いしくいただきました。ご馳走様で した。早く元気になることが皆様へ の感謝と恩返しと思っています。無 理せず、安静を保って回復に努めま す。中央病院は私の誇りです。命を ありがとうございました。深い感謝 と共に忘れません。

(4A、產婦人科、清掃)

看護師さん、医師の皆さんとても優

しく接してくださいました。設備も 清潔でよかったです。

(4A、產婦人科)

こまめに見回りに来てくれたりして、ありがたかった。

(4A)

初産で右も左もわからなかった育児 のことを本当に親切に色々なことを 教えてもらい、助かりました。不安 なことを親身になって話を聞いてい ただきました。

(4A)

わからないことを聞くと、すぐに優 しく答えてくれて、接し方がとただましたで気軽で話しやすかったで気軽で話しやすかったです。何かある度「大まやんのことをかけてくださり、赤ちゃんだり、一緒に悩んだり、一緒に悩んだり、すごく嬉しかったのでは、すごく嬉した。(とても話しやすい。)

(4A、清掃)

どのスタッフの方も、明るく優しく 声をかけてくださり、入院生活がよ りよく送れました。清掃の方も色々 話しかけてくださり、嬉しかったで す。

(4A)

コロナ感染拡大防止により、陣痛室 への家族の付き添いがなく、とても 不安でした。ですが、状況に合わせ て適度な関わり方で見守ってくださ り、身の回りのことからお産の進み 具合について、怖がる私にちょうど 良い状況を教えてくださり、とても 心強かったです。最後のいきみの時 も、痛がりながらもその方の顔を見 て、指示に従い自分なりに冷静に対 応できたと思います。バースレビュ 一にも書きましたが、その方が息子 を取り上げてくださったことの感謝 は一生忘れません。本当にありがと うございました。夜のぐずりの預か り提案も積極的にしてくださって、 入院中も色々と助けられました。

(4A)

出産時に優しく対応してくださり助かりました。陣痛の時に助産師の方や看護師の方にずっと腰をさすっていただいたり、励ましていただき、無事出産することができました。感謝しかないです。

(4A)

手術する先生、不安でいる気持ちを明るくしてくれる。

11月に寄せられました投書・ご意見(「私の提案」等)について、報告いたします。

(4B)

初めての入院、しかもがんの手術ということですごく不安でした。特に動かせずに動かせもらいました。声掛けも頑といってでよりも早く退院することのおいずでにないがさました。ありができました。ありができました。

(5A、薬剤科)

看護師さん、薬剤師さん。対応がと ても親切で丁寧でした。

(7A)

皆さん親切でした。

(診療部、臨床検査科)

僕の気持ちにとても寄り添ってくれて、とてもとても丁寧に説明、不可なことを聞いて対応してくださいまりがたかったでしまっていたので、先生とあるではいです。すみません。あませんがあれた生に関わってはいでした。ありがとうございました。

(総合相談室)

(4A、清掃)

入院してから毎日声をかけて励ましていた。優しい声掛けがが持れていた。優しい声が汚れていたがったで気がき、毎日ピカピカピカピカピカピカピカピカピカーで気がしている。をれいないできないできました。ありがといました。ありがといました。

(7A)

カテーテル手術の後、止血のため、 足を固定された母の手を握って励ま してくださった男性看護師さん、あ りがとうございました。母が言うに は足が固定された状態が苦しく、時 間が経つのがもどかしく、叫びだし たいほど切なかった時にその方の優しさが嬉しかったようです。男性であんなに優しい人がいることに驚いたと話してくれました。本当にありがとうございました。

(外科、麻酔科、5A)

特定健診にてがんが判明し、富士い きいき病院より中央病院を紹介さ れ、初めて来院しましたが、職員の 親切な指示通りに院内を巡り、先生 に会い、説明を受けているうちにが んに対する怯えが薄くなりました。 手術は先生及びチームの皆様のおか げで、家に帰れるようにしていただ き、ありがとうございました。担当 看護師さんには人工肛門のセットの 返品ありがとう。年金生活者には大 きな額です。学生さんには汚い物で も嫌な顔せず接していただき、あり がとう。期待してます。5A 病棟の看 護師の皆様及びスタッフの皆様、あ りがとう。

(ICU)

家族事情を理解してくれ、共感し、 話し合う時間をくれた。理解、共感 してくれる優しさに救われた。わか らないことを聞くと、嫌な顔せず、 対応してくれて、とても親切だった。

(診療部、7A、栄養科)

食事がとてもおいしかったそうです。減塩の方法も具体的な表示があってよかったです。医師の説明、看護師さんの対応も大変わかりやすく、助かりました。小さなこともお気遣いありがとうございました。

(6B)

先生、看護師さん皆様のおかげで元気に家に帰れます。本当にお世話になりました。よくしていただいたことは絶対に忘れません。どうもありがとうございました。

(呼吸器内科、6B)

れたり、私たちの世間話や自慢話を聞いてくれて、嬉しかったです。他にも私のわがままにもすぐ対応していただきました。本当に感謝しかありません。ありがとうございました。

(救急外来、5A)

(4B)

親にも優しく声をかけていただき、 不安な気持ちを察してくれすごくいりました。とても優しくしていていた。 を日泣いていまったと思いますが、 困らせてしまったと思いまで仕事の はな顔もせず、親としては、とて 安心しました。 4B 病棟の皆さん、 りがとうございます。

(救急外来)

親切に対応していただいた。

(7A)

明るくて、いつも患者さんのことを 思って、冗談を言いながらおしめを 替えています。私もこのようになっ たら、この看護師さんに見てもらい たいです。なにせ気持ちがいい人で す。

(診療部、7A、薬剤科)

担当医師、看護師、薬剤師の方々、皆、何を聞いても優しく全てのことに答えてくれるので、安心して過ごせました。本当にありがとうございました。カテーテルという言葉され知らなかった私ですが、安心しいました。

(診療部、麻酔科、4B)

皆さん、とても優しく物腰が柔らかく丁寧に説明をしてくださったり、 対応してくださいました。安心して 快適に過ごすことができました。あ りがとうございました。

(産婦人科、4A)

初産婦、経産婦、外国の方、様々な 患者がいれば、様々な要望があるか と思います。そんな中、一人ひとり

11月に寄せられました投書・ご意見(「私の提案」等)について、報告いたします。

の要望に応えようとされている。看 護師さんの患者さんへの向き合い方 に感動しました。全ての医師、看護 師の皆様に感謝いたします。大変お 世話になりました。

(4A、清掃)

看護師さんは皆言葉遣いが丁寧でいるも優しく対応してくだされた。授乳やすかった。授乳やしいで、過ごしやすかった。清掃の方々については、ポイン方ない方をかけてくれたり、わからないしてもして、気持ちよく過ごすことができました。ありがとうございました。ありがとうございました。

(産婦人科、4A)

最後の点滴を担当してくれた看護師 さん。「点滴の回が重なるとアレルギ 一症状が出やすいから、いつもと違 ったことがあったら、すぐにナース コールしてくださいね」と先生はじ め、皆さんがとても心配してくれま した。その最後の点滴。看護師さん は何度も何度も足を運んで、体調を 気遣ってくれました。そして時計を 見ながら点滴の落ち具合を一生懸命 確認してくれました。そして、看護 師さんのそばには先輩の看護師さん がいて、作業の様子をじっと見守っ ていました。でも、その回はとても 温かく、優しい回でした。ぽつんぽ つんと落ちていく点滴を見ながら、 (ああ、こんな風にして若い看護師 さん達を育ててくれているんだな) と思いました。ありがとうございま した。今までの点滴も皆、同じよう に心配りしてくれました。

(産婦人科、4A)

何時も丁寧に症状を聞いて適切な合とできる先生。入院する先生。入院する先生。入院なる内のと荷物を持って病室へれるですがない。」が表示ですがないた。」がないながないながないながないながないながない。をかけないながないながないながない。を対した。を対した。を対した。を対した。がはいました。

(4A)

入院中(術後)とても親切に対応してくださり、術後、体力・精神的にもつらかったですが、とても助かり、嬉しかったです。ささいな質問にも

優しく丁寧に答えたり対応していただき、声もかけやすかったです。短い間でしたが、ありがとうございました。上の二人もこちらでお願いしたかったです。

(4A)

(4A、栄養科)

(整形外科、形成外科、3C、リハビリテーション科)

今回の入院はとても急なので、わか らなかったことが多かったが、看護 師の方々のサポートのおかげで無事 退院までできました。特に印象に残 っているのは、どんなに小さい気が かりも受け付けてくれたり、少しで も異変があるとすぐに対処してくだ さいました。整形外科の先生方も私 のちょっとした疑問も快く答えてく ださったり、とても丁寧に処置をし ていただきました。形成外科の先生 は、回診の時、包帯を替える時に腕 にくっついてしまい取る時にとても 痛く取りづらかったのですが、丁寧 に水をかけて痛みにくいように取っ てくださいました。どの先生も看護 師の方々もとても優しく丁寧でし た。ありがとうございました。

(形成外科、麻酔科、3C、栄養科) 優しく、わかりやすく説明、対応してくれました。とくに看護師の皆さんは、患者さん相手に嫌がらず対応し、大変だと思います。これからも頑張ってください。次回入院があれば、再度よろしくお願いします。ごはんもおいしかったです。

(産婦人科、4A)

不安でいっぱいの中、優しく丁寧に していただいた。感謝です。